

# Europa ya advirtió en 2007 al Vinalopó que no admite cambios en el trasvase

En un escrito al que ha tenido acceso Levante-EMV, la dirección general de Política Regional, que ha pagado 120 millones, rechaza una nueva toma

17.05.2013 | 00:00

**JOSÉ SIERRA VALENCIA** La Dirección General de Política Regional de la Comisión Europea, que ha financiado con 120 millones de euros las obras del trasvase Júcar-Vinalopó desde el Azud de la Marquesa en Cullera hasta Villena, rechaza desde 2007 cualquier cambio del lugar de la toma y afirma, en respuesta a las solicitudes realizadas por Andrés Martínez, presidente de la Junta Central de usuarios del Vinalopó, que el trazado del trasvase "está suficientemente debatido".

Pese a este rotundo pronunciamiento, el presidente de la Junta Central de usuarios del Vinalopó, l'Alacantí y Consorcio de Aguas de la Marina Baja, Andrés Martínez, sigue reclamando una segunda toma en Antella o la toma original en Cortes de Pallás, tesis que apoyan algunos miembros del Gobierno valenciano en contra también de la posición de los regantes del Júcar.

Según un documento al que ha tenido acceso Levante-EMV, en octubre de 2007, R. Niessler, jefe de unidad de la Dirección General de Política Regional de la Comisión Europea remitió una carta oficial a Andrés Martínez en la que se expresa de forma muy clara la posición de las autoridades europeas.

"La Comisión considera que el proyecto aprobado con toma en el punto denominado yAzud de la Marquesa, en combinación con las desaladoras aprobadas para la cuenca del Júcar y la mejora de depuración de la cuenca, puede aportar una solución adecuada, sostenible a largo plazo e integral de la gestión de aguas en la cuenca del Júcar y para la recuperación de los acuíferos sobreexplotados de la cuenca del Vinalopó".

En este mismo escrito, el alto funcionario explica que la Comisión "considera" que con el análisis del anteproyecto, el tema de la Conducción Júcar-Vinalopó "está suficientemente examinado". "Quisiera invitarle-sugiere a Andrés Martínez- a trabajar, junto a las autoridades competentes para hacer de este proyecto un éxito para la Comunitat Valenciana".

La posición europea resulta esencial para el proyecto que ya ha costado casi 400 millones de euros de los que 120 millones han sido financiados por la Comisión bajo estrictas condiciones y podrían exigir incluso su devolución si se modifica el proyecto.

La Dirección General de Política Regional contesta a las demandas de Andrés Martínez después de, como dice, "analizar la propuesta de una posible toma en Antella" y realizar "la comparación pertinente con el actual proyecto"-el construido en el Azud de la Marquesa.

Dice la Comisión Europea que en esta toma "los recursos trasvasables deberían ser superiores" a los disponibles en Cortes de Pallás o Antella.

El alcalde de Villena pone condiciones a la explotación del acuífero por Danone

El alcalde de Villena, Francisco Javier Esquembre (Los Verdes), ha condicionado a una larga lista de exigencias el apoyo del Ayuntamiento a la construcción de una planta embotelladora de agua mineral natural en pozos cedidos por los regantes a cambio de una compensación económica. Entre ellas la preservación del equilibrio hídrico que evite que los acuíferos subterráneos del Alto Vinalopó sigan siendo sobreexplotados, la salvaguarda de los intereses de los agricultores para garantizarles los caudales necesarios con los que poder regar sus campos, la protección del medioambiente, el cumplimiento estricto de la normativa vigente en esta materia y la erradicación de cualquier atisbo de especulación en el uso de los recursos naturales. Son los requisitos "ineludibles" que el alcalde de Los Verdes exigirá Danone cuando solicite licencias de obras y actividad para construir y explotar una gran planta embotelladora junto a los pozos de El Morrón pertenecientes a la comunidad de regantes de Villena que preside Andrés Martínez.